

みなみっ子

学校教育目標：明るくたくましい みなみっ子
～ 和・敬・節～

千葉市立小中台南小学校
第6号 令和7年10月1日
稲毛区小仲台8-15-1
電話 255-1441



「振り返り」を大切に

校長 田島 明美

朝晩に吹く風も心地よい季節となりました。保護者の皆様におかれましては、日頃から本校の教育活動にご理解とご協力をいただきありがとうございます。前期も残すところ9日間となりました。4月からの約半年間でどの学年も学習や生活のリズムが整い、落ち着いた学校生活を送っています。前期、子供たちは仲間とともに様々な活動に取り組みました。学習、運動会、校外学習、なかよし活動等、いろいろな場面で新しいことにチャレンジしたり、友達と協力したりする姿が見られ、成長を感じることができました。子供たちの成長には、保護者の皆様や地域の皆様の支えがあったからこそと思います。

さて、10月15日からは後期が始まります。子供たちは前期の「振り返り」をもとに、後期の目標を立ててスタートします。学校では、日々の学習や生活の「振り返り」をととても大切にしています。1時間ごとの学習の「振り返り」や帰りの会などで行う1日の生活の「振り返り」、学校行事後の「振り返り」など、自分自身を見つめ直す機会を意図的に作っています。「振り返り」を行うことで、今まで意識していなかった改善点に気付いたり自身の行動を客観的にとらえたりすることができ、次への意欲にもつながると考えるからです。「反省」はうまくいかなかったことの原因を探って改善していくことですが、「振り返り」はうまくいったことも含めて自分の考えや行動を見つめ直し、そこで得た気づきを次へつなげていくことです。学校での「振り返り」は、内容によって多少の違いはあるものの、そのよさは以下の通りと考えます。

- ・何を学んだのか、何ができるようになったのか（ならなかったのか）を確認することができる。
- ・自分の問題点への気づきを促し、改善しようという気持ちをもつことができる。
- ・自分の成長が自覚でき、満足感や充実感を味わうことができる。
- ・次への意欲を高めることができる。

学習では、学んだ知識や技能が定着するだけでなく、学習意欲を高め、主体的に学ぶ態度の育成にもつながっていきます。

前期最終日には、成長の証として通知表「みなみっ子」を、担任が励ましの言葉をかけながら渡します。通知表は、お子様の学校での様子を学期ごとにお知らせする「学習や生活の記録」であり、「成長した軌跡」です。家庭と学校が協力して、よりよく育てていくためのものです。

ご家庭でもこの半年間を振り返り、お子さんの頑張りや学習面・体力面・心の成長面を大いに認め、自信や意欲を高めてください。できたことや頑張ったことなどを褒めることで、後期に向けて、お子さんのやる気に火を灯すことにつながります。そして、「褒める」という結果に対してのフィードバックだけでなく、ぜひ「振り返り」も取り入れてみてください。

後期は、小学校陸上大会、校外学習、学習発表会等、多くの学校行事が予定されています。さらに充実した学びにできるよう職員一同、一丸となって取り組んでまいります。今後とも、保護者の皆様と地域の皆様のご理解とご協力をよろしくお願いいたします。



今年度は、プール修繕工事のため、9月の水泳学習実施となりました。保護者の皆様には、水泳用具の準備、健康管理や健康観察にご協力をいただき、おかげさまで全学年の水泳学習が無事に終了しました。

PTA ボランティアの皆様、子供たちの安全のため、暑い中で水泳学習の見守りをいただき、ありがとうございました。

学校閉庁日のお知らせ

秋季休業は10月10日(金)～10月14日(火)です。千葉市では、職員の休暇取得促進のため、秋季休業期間中に学校閉庁日を一日設定することとしています。本校では10月14日(火)を学校閉庁日とし、この日は、原則職員は不在です。10月10日(金)は日直の職員がおりますので、電話・来校でのお問い合わせ等は、8:30～16:00の間に事務室にお願いいたします。

口座振替(第4期)のお知らせ

10月27日(月)は給食費・学校徴収金の第4期口座振替日です。引き落としされる口座の残高をご確認ください。ようお願いします。引き落としができない場合の再振替は、11月17日(月)です。

千葉市陸上大会について

11月5日(水)に、青葉の森スポーツプラザ陸上競技場で、千葉市小学校陸上大会が開催されます。当日、選手は現地参加、応援児童は学校の教室からオンラインで観戦・応援します。雨天時は、11月12日(水)に、近隣の学校が集まり、ブロック別陸上大会を行います。(日程、会場校は未定。給食有。)なお、5日(火)の陸上大会が中止の場合も、6年生は、全員、お弁当を持たせてください。よろしく申し上げます。

※保護者の応援については、今年度は選手児童のいるご家庭の方が優先に、参観ができます。

詳しくは、後日配布される陸上大会の別紙案内をご覧ください。

交通安全について

秋の交通安全運動(9/21～9/30)が終了したところですが、登下校の仕方について以下のような歩き方がみられるようです。

- ・友達とふざけあいながら歩く。追いかけたり追いかけられたりする。
- ・歩道いっぱいにはがって歩く。広がって歩く児童を追い越すために、車道に出てしまう。
- ・前を見ていなく、自転車や他の歩行者と接触してしまう。
- ・大きな声で話をしながら歩く。空き缶や石を蹴りながら歩く。



大きな事故になってからでは遅いです。また、友達や地域の方に迷惑になる行為は絶対にしてはいけません。安全に登下校ができるように学校でも繰り返し指導をしていきます。ご家庭でも安全な登下校について話し合ってください。ようお願いします。

10月のスクールカウンセラー

7日(火)、21日(火) 8:30～14:30 28日(火) 11:00～17:00

ご予約は教頭または担任255-1441までお願いします。

前期が終わります

10月9日(木)で前期が終了となります。登下校の旗振り・見守り、ピーターラビットさんによる読み聞かせ、プールボランティアさんによる水泳の見守り等、子供たちのためにご協力ありがとうございました。5日間の秋休みを挟んで15日(水)から後期が始まります。冬休みまでの時期の後期前半は、気候も過ごしやすく、充実した学習をすることができる時期です。学校生活にも慣れ、落ち着いてじっくりと学習に取り組むことで、たくさんの学びを得ることができます。後期の目標をしっかりと立て、充実した学校生活が送れるよう、全職員で支援してまいります。引き続き保護者の皆様のご理解とご協力をお願いいたします。